

Zwölftes Hauptstück.

Wie Dietrich Gunthern und Hagen bezwang, wie Hriemhild ihre Rache zu Ende brachte und wie sie selber den Tod fand.

Da suchte der Herr Dietrich selber sein Streitgewand und half ihm, daß er sich waffne, der Meister Hildebrand. Wohl klagte also heftig der heldische Mann, daß von seiner Stimme Schall das Haus erhallte; doch als er war in Wehr und Waffen, gewann der gute Degen wieder rechten Mannesmuth. Einen vielseften Schild nahm er an die Hand und also ging er von dannen mit dem vielkühnen Hildebrand. Sprach da von Tronje Hagen: „Dort kommt Herr Dietrich her. Der will uns wohl besteh'n des starken Schadens wegen, der ihm hier geschah. Und aber dünkt sich Herr Dietrich so gar stark und schrecklich, daß er an uns rächen will, was ihm widerfuhr, wohlan denn, ich bin der Mann, der ihm steht.“ Das Wort vernahmen Dietrich und Hildebrand im Herankommen. Der Held von Bern fand die beiden Recken außerhalb des Hauses an die Saalwand gelehnt. Da stellte er seinen Schild vor die Füße und begann leidvoll: „Gunther, reicher König, wie habt ihr an mir heimatslosem Recken gehandelt? Alles Trostes bin ich bar. Es war euch nicht genug, daß ihr uns den Rudeger erschlugt, ihr beraubtet mich auch noch aller meiner Mannen. Nie hätt' ich euch Degen solches Leid zugefügt. Nie ward in der Welt einem Manne größere Widerwärtigkeit zu Theil. Wenig erwoget ihr mein und euer Weh. Was ich an Freude hatte, liegt von euch erschlagen.“ Gab zur Antwort Hagen: „Nicht sind wir schuld daran. Eure Degen kamen hieher, wohl geschaart in Wehr und Waffen. Mich dünkt, man hat Euch nicht nach Wahrheit berichtet.“ — „Was soll ich Anderes glauben? Mir sagte Hildebrand, meine Recken hätten begehrt, daß ihr ihnen den todten Rudeger ausliefere solltet. Ihr aber versagtet es mit spöttlichen Worten.“ Darauf der König vom Rheine: „Ja, sie sagten, daß sie den Rudeger von hinnen holen wollten. Ich aber ließ es ihnen versagen, Ezeln zu Leid, nicht Deinen Leuten, bis Wolfhart darüber zu schelten begann.“